

# 3°ESO A, B e C (+PMAR)

Lisez les textes et répondez aux questions proposées

## 1. Lis attentivement le texte, puis coche VRAI ou FAUX

### Au collège des Merveilles.

Bienvenue à Wondercity, et plus particulièrement dans son école magique avec ses ados très spéciaux ! C'est une BD à mi-chemin entre Harry Potter et X-Men.

Interview avec Giovanni Gualdoni, le scénariste.

- Qui est Roary, l'héroïne?
- Elle perd ses parents très jeune et elle découvre qu'elle possède des pouvoirs magiques : elle peut sortir de son corps, voler et traverser les objets. Elle est envoyée au collège des Merveilles, avec d'autres ados qui ont aussi des talents spéciaux. Cette école se trouve à Wondercity, une ville imaginaire et futuriste
- Pourquoi avez-vous situé l'aventure dans les années 30 ?
- C'est une époque pleine de charme qui a déjà inspiré les séries Indiana Jones ou Tarzan. C'est parfait pour intégrer dans l'histoire des monstres, de l'épouvante, de la science-fiction...
- Alors, à Wondercity, tout est possible
- Oui, il a des gangsters, des savants fous, des inventions incroyables.... Et puis, l'Afrique mystérieuse qui entoure cette ville peut cacher d'autres dangers, comme une cité abandonnée
- D'autres albums sont prévus ? Au moins six. Bientôt, un des héros trahit le groupe et un autre quitte le collège. Soyez très attentif car nous avons glissé des détails qui vous permettent de découvrir ce qui va se passer

		VRAI	FAUX
1	Wondercity est une bande dessinée		
2	La ville de Wondercity existe réellement		
3	L'aventure se situe dans les années 30		
4	L'héroïne du livre s'appelle Roary		
5	C'est une jeune fille qui habite avec ses parents		
6	Elle a des pouvoirs magiques		
7	Elle va au collège Stendhal		
8	Dans cette école, elle est la seule à avoir des pouvoirs magiques		
9	Cette école se trouve en Amérique		
10	Six albums sont prévus		

## 2. Lis attentivement le texte, puis coche VRAI ou FAUX

### Forum : le moyen de transport idéal

**Léa** Pour moi, le moyen de transport idéal, c'est la voiture. C'est très pratique, rapide et maintenant, avec les nouveaux modèles, très économique ! Bon, c'est vrai qu'il y a pas mal de points négatifs... Nous sommes dépendants de la voiture : mes parents, par exemple, utilisent la voiture même pour aller faire les courses au supermarché du quartier. En plus, ça pollue et lorsqu'il y a des embouteillages, on peut rester bloqué pendant des heures. La voiture, quand t'es jeune, c'est la liberté. Je n'ai pas encore l'âge, mais dès que j'ai 17 ans, direction l'auto-école !

**Quentin** Moi, je trouve que le meilleur moyen de transport, c'est la moto. La voiture, c'est nul ! Avec la moto, on peut aller plus vite et on ne reste pas coincé dans les bouchons ! Mon frère aîné a une moto et souvent, on va faire un tour ensemble. À mon avis, si l'on porte un casque et si l'on est prudent, il n'y a pas mieux !

**Marion** À mon avis, le top, c'est l'avion ! En peu de temps, tu peux te retrouver à l'autre bout du monde ou de la France ! J'ai une tante qui habite au Québec et grâce à l'avion, elle fait 5 506 km en seulement 7 heures ! J'ai déjà pris l'avion plusieurs fois et je trouve ça super ! J'adore le décollage ! C'est une sensation vraiment bizarre !

**Élodie** Je suis corse et je prends souvent le ferry ou l'avion pour aller voir ma famille sur le continent. Je préfère le ferry : c'est moins rapide que l'avion, mais c'est beaucoup plus agréable ! À bord, on a l'impression d'être en vacances, c'est un peu comme une mini-croisière. Je n'aime pas l'avion et les aéroports, en général, parce qu'il y a trop de monde ! Les gens sont pressés, ils ont peur de rater leur embarquement, ils doublent dans les files d'attente...

		VRAI	FAUX
1	Léa préfère la voiture		
2	Elle trouve que ses parents utilisent trop la voiture		
3	Elle a déjà son permis de conduire		
4	Quentin pense que le vélo est le moyen de transport idéal		
5	Il en fait souvent avec son frère		
6	Marion pense que l'avion c'est parfait pour les grandes distances		
7	Elle n'a jamais pris l'avion		
8	Elodie va souvent en Angleterre		
9	Elle prend souvent uniquement le ferry		
10	Elle aime beaucoup prendre le ferry		

### 3. Lis attentivement le texte et coche l'option correcte

#### **Les parcs nationaux**

Moins fréquentées par les hommes à cause de leur isolement, les régions de montagne sont donc moins touchées par la pollution. Les hommes tiennent à conserver cette richesse et ils la protègent en créant des parcs nationaux. Sur les dix parcs nationaux français, quatre sont montagnards : le parc de la Vanoise, premier parc national français, créé en 1963, le parc des Écrins et le parc du Mercantour sont dans les Alpes. Le parc des Pyrénées se trouve à la frontière avec l'Espagne. Ces parcs permettent de protéger la nature et d'assurer en même temps le développement du tourisme, une ressource économique capitale. Les touristes sont donc à la fois une richesse, mais aussi un danger. Ils viennent pour découvrir une nature protégée, mais ils la menacent aussi, s'ils sont trop nombreux ! Des règles écrites à l'entrée des parcs invitent respecter la nature : interdiction de camper, de faire du feu, de circuler en 4x4, de chasser, de cueillir de fleurs...

		VRAI	FAUX
1	En France, il y a cinq parcs nationaux		
2	Les parcs protègent la nature		
3	Quatre de ces parcs se trouvent à la montagne		
4	Le parc de la Vanoise est situé à la frontière avec l'Espagne		
5	Le parc du Mercantour se trouve dans les Alpes		
6	Le tourisme est important pour le développement économique des régions de montagne		
7	Les touristes représentent une richesse, mais aussi un danger		
8	Il n'y a aucune règle à respecter quand l'on visite un parc		
9	Il est possible de faire du feu dans un parc		
10	Dans un parc, on peut cueillir des fleurs		

#### 4. Lis attentivement le texte et coche l'option correcte

##### **Forum : les concerts**

*Roman : Moi, je déteste les concerts ! Je trouve ça ennuyeux. Et je ne parle pas des concerts de musique classique ! Je parle des concerts des chanteurs à la mode. J'ai été une fois à un concert et je n'ai pas du tout aimé ça. Me retrouver au milieu de centaines de personnes, ça ne m'a vraiment pas plu ! Je préfère écouter la musique chez moi, tranquillement.*

*Marjorie : Moi, je trouve qu'aller voir un concert, c'est tout simplement génial ! Une fois, j'ai été à Bercy voir M. Il y a avait une ambiance incroyable ! Les gens connaissaient les chansons par cœur, et puis le spectacle de M, c'est presque du cinéma !*

*Ismaël : Moi, j'adore la musique. Je joue de la guitare et je vais souvent voir des concerts. Parfois, je vais même voir des concerts de musique classique. Mon père aussi adore la musique. C'est lui qui m'a appris à l'apprécier. J'ai même été à l'opéra et vous savez quoi ? J'ai a-do-ré !*

*Corentin : J'ai un peu honte de le dire, mais je n'ai jamais été à un concert de ma vie ! Mais j'aimerais bien y aller une fois, pour voir ! Je pense que dans un concert tu apprécies davantage la musique. L'acoustique n'est pas la même, et puis il doit y avoir une ambiance pas possible !*

		VRAI	FAUX
1	Romane aime beaucoup les concerts		
2	Elle trouve ça amusant		
3	Elle préfère écouter de la musique chez elle		
4	Marjorie trouve qu'aller à un concert c'est génial		
5	Elle a vu un concert de Diams		
6	Ismaël joue du piano		
7	Le père d'Ismaël déteste la musique		
8	Ismaël aime aussi l'opéra		
9	Corentin a vu dix concerts		
10	Il pense que, dans un concert, on apprécie davantage la musique		